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平成 24年３月北信保健衛生施設組合議会定例会（第１回）会議録 

 

北信保健衛生施設組合告示第１号 

  平成 24年３月 27日（火）   中野市豊田支所大会議室に開く。 

 

  平成 24年３月 27日（火）   午後３時 30分開議 

 

○議事日程（第１号） 

１ 開   会 

２ 議席の指定 

 ３ 会議録署名議員指名 

４ 会期の決定 

５ 議第 1号    議長の選挙について 

６ 議案第１号 平成 24年度北信保健衛生施設組合一般会計予算 

７ 議案第２号 平成24年度北信保健衛生施設組合斎場事業特別会計予算 

 ８ 議案第３号 平成24年度北信保健衛生施設組合じん芥処理事業特別会計予算 

 ９ 議案第４号 平成 24年度北信保健衛生施設組合し尿処理事業特別会計予算 

 10 議 案 質 疑 

 11 討論、採決 

12 閉   会 

 

○本日の会議に付した事件 議事日程に同じ 

 

 

○出席議員 次のとおり（17名） 

     １番 髙 野 良 之 議員   10番 山 本 良 一 議員 

     ２番 芋 川 吉 孝 議員   11番 佐 藤 久美子 議員 

     ３番 深 尾 智 計 議員   12番 小 泉 一 真 議員 

     ４番 湯 本 隆 英 議員   13番 松 木 昭 一 議員 

     ５番 武 田 俊 道 議員   15番 寺  島     渉 議員 

６番 清 水 照 子 議員   16番 塚  田    實 議員 

     ７番 髙 木 尚 史 議員   17番 小   渕     晃 議員 

８番 小   渕  茂  昭  議員   18番   小    林       茂 議員 

     ９番 湯 本 市 蔵 議員    
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○欠席議員 次のとおり（１名） 

     14番 福 澤 惠 美 子 議員    

 

○職務のため議場に出席した者の職氏名 次のとおり 

     事務局長 小 林 俊 幸   書記 小 池 茂 夫 

 

○説明のため議場に出席した者の職氏名 次のとおり 

   組  合  長  小田切 治 世   参     与  所   公 雄 

   副 組 合 長  竹 節 義 孝      〃     小 林 克 巳 

   副 組 合 長  松 木 重 博      〃     和 田 勇 人 

      〃     相 澤 龍 右      〃     山 岸 雅 美 

      〃     市 村 良 三      〃     竹 内 節 夫 

      〃     髙 嶋 俊 郎   事 務 局 次 長   市  川  禎 彦 

   副組合長代理   水   野   守  也    東山クリーンセンター工場長    小 林 二 美 夫 

   会 計 管 理 者   本 藤 善 明   豊田衛生センター所長   蟻 川   実 

   監 査 委 員  髙 橋 剛太朗   工 場 長 補 佐  上 野 健 治 

   参     与  竹 内 羊 一   所 長 補 佐  高 橋 光 義 

      〃     関     守   事務局次長補佐  豊 田 芳 一 

      〃     小 林 一 夫 

 

開  議                           午後３時 30分 

  （開議に先立ち、事務局長 小林俊幸君、本日の出席議員数並びに説明のために 

  出席した者の職氏名を報告する｡） 

 

 

１ 開  会 

副議長（小渕茂昭君）  ただ今報告のとおり、出席議員数が定足数に達しておりますから、

議会は成立いたしました。 

副議長（小渕茂昭君）  これより平成 24年第１回北信保健衛生施設組合議会定例会を開会

いたします。 

副議長（小渕茂昭君）  ただちに、本日の会議を開きます。 

     本日の議事日程は、お手元に配付いたしてあります、議事日程第１号のとおりであり

ますからご了承願います。 
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副議長（小渕茂昭君）  この際、日程に入る前に報告事項を申しあげます。 

副議長 (小渕茂昭君）  平成 24年２月 21日に中野市選出の組合議員である山岸議員より、

副議長あて辞職願が提出されましたので、辞職を許可したことをここにご報告いたしま

す。 

副議長（小渕茂昭君）  なお、ここで新しく組合議員に選出された議員のご紹介をいたし

ます。 

中野市議会から 湯本たかひで議員が選出されました。 

以上でございます。 

副議長（小渕茂昭君）  はじめに、組合長から挨拶があります。 

   組合長。 

（組合長 小田切治世君 登壇） 

組合長（小田切治世君）  本日ここに、平成 24年第１回北信保健衛生施設組合議会定例会

を招集いたしましたところ、ご出席をいただきありがとうございました。 

今年の大雪では、当組合組織市町から、幸い現在のところ、大きな被害の報告はなく、

また、春分を過ぎましたが残雪も多く、いまだに肌寒い日が続いております。 

厳しい経済情勢が今後も続くことが予想されるところから、地方自治体を取り巻く厳

しい環境が改善する兆しは、なかなか見えてこない状況が続いております。 

当組合におきましては、これらの状況を踏まえ、無駄のない効率的な事務事業の執行

に努めていくこととして、予算を編成したところであります。 

各事業の概況・運営事業等について、ご説明を申しあげます｡ 

まず、斎場についてですが、昭和48年10月の開設以来38年を経過しており、補修等を

行い施設の維持に努めております。 

新斎場建設につきましては、候補地の断念をしました長野市豊野町川谷候補地につき

ましては、地元及び地権者との打ち合わせを引き続き行っておりますが、一部の地権者

と調整が長引いております。 

   また、昨年 12月に新たな新斎場候補地として決定し、先にご報告申し上げました中野

市大字豊津字大澤地籍につきましては、地元関係区・地元委員会・予定地権者等と、事

前協議・調整をし、鋭意努力をいたしております。 

次に、じん芥処理事業の東山クリーンセンターにつきましては、平成10年３月の稼働

から15年目を迎えるところですが、概ね順調な運転状況にあります。 

施設の延命化を図るため、今年度交付金事業により「長寿命化計画策定業務」を委託

しました。24年度はその結果を踏まえ、事業実施に向け検討をしてまいります。 

次に、し尿処理事業の豊田衛生センターにつきましては、昭和62年10月の供用開始か

ら24年が経過したところであります。 
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処理量が減少しており、処理薬品の使用や施設の運転技術の工夫等を行い、適正な運

転管理をしているところでございます。 

平成24年度早期から、運転業務の委託に向け準備をしております。 

これからのし尿処理の手法については、し尿処理検討委員会において、協議検討をし

ておりますが、長野市の離脱の方向を踏まえ、更により良い方向について、検討を進め

ることとしております。 

難しい課題だけに、慎重に進めているところです。 

各施設の管理運営につきましては、効果的な財政運営に努めながら、適正な事務事業

を執行し、地域住民の皆様の居住環境の維持・向上に努めてまいる所存でありますので、

議員各位の格別なご指導とご協力をお願い申しあげます｡ 

本日提案します議案は、新年度予算案４件であります。よろしくご審議をいただきま

すようお願い申し上げまして、あいさつといたします。 

 

２ 議席の指定 

副議長（小渕茂昭君）  日程２、議席の指定を行います。 

議席は、会議規則第４条 第２項の規定により、議長において指定いたします。 

議員の氏名と、議席番号を、事務局長に朗読いたさせます。 

事務局長（小林俊幸君）  ４番 湯本 隆英 議員。 

副議長（小渕茂昭君）  ただいま朗読したとおり、議席を指定いたしました。 

 

３ 会議録署名議員指名 

副議長（小渕茂昭君）  日程３、会議録署名議員の指名をいたします。 

   会議録署名議員については、会議規則第 81条の規定により、17番 小渕 晃 議員、

18番 小林 茂 議員の以上２名を議長において指名いたします。 

 

４ 会期の決定 

平成 24年第１回北信保健衛生施設組合議会定例会運営日程（案） 

               平成 24年３月 27日 １日間 

月 日 曜 日 時 間 会 議 摘  要 

３月 27日 火 
午後３時 

30分 
本会議 

開     会 

会 期 の 決 定 

議 案提 案説 明 

議 案 質 疑 

討論･採決･閉会 
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副議長（小渕茂昭君）  日程４、会期の決定についてを議題といたします。おはかりいた

します。 

本定例会の会期は、お手元に配付いたしました、平成 24年第１回北信保健衛生施設組

合議会定例会運営日程案のとおり、本日１日間といたしたいと思います。これにご異議

ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

副議長（小渕茂昭君）  異議なしと認めます。よって本定例会の会期については、本日１

日間と決しました。 

 

 

５ 議第１号 議長の選挙について 

副議長（小渕茂昭君）  日程５、議第１号 議長の選挙を行います。おはかりいたします。 

選挙の方法につきましては、地方自治法第 118条第２項の規定により、指名推せんに

より、行いたいと思います。これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

副議長（小渕茂昭君）  異議なしと認めます。よって選挙の方法については、指名推せん 

によることに決しました。おはかりいたします。指名の方法については、副議長におい

て指名することにいたしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

副議長（小渕茂昭君）  異議なしと認めます。よって副議長において指名することに決し

ました。指名いたします。 議長に 湯本 隆英 議員を指名いたします。 

   おはかりいたします。ただいま副議長において指名いたしました 湯本 隆英 議員

を議長の当選人と定めることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

副議長（小渕茂昭君）  異議なしと認めます。よって、ただいま指名いたしました 

湯本 隆英 議員が、議長に当選されました。湯本 隆英 議員が、議場におられますの

で本席から、会議規則第 32条 第２項の規定により告知いたします。 

この際、湯本 隆英 議員からごあいさつをお願いいたします。 

湯本 隆英 議員。 

（議長 湯本隆英議員 登壇） 

議 長（湯本隆英君）  一言ご挨拶申し上げます。 

ただいま北信保健衛生施設組合議長に指名されました湯本隆英でございます。組合行

政発展のため精一杯努めてまいる所存でございます。 
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議員各位、並びに組合長はじめ理事者の皆様、そして関係職員みなさまのご指導ご鞭

撻をいただきまして、議長就任のあいさつとします。 

よろしくお願いいたします。      

副議長（小渕茂昭君）  ここで、一言、御礼のごあいさつを申し上げます。 

副議長として、議長の職務を務めさせていただきましたが、議員各位のご協力により

まして、無事その責務を果たすことができました。 

心から御礼申し上げます。ありがとうございました。 

副議長（小渕茂昭君）  議長の湯本 たかひで 議員とここで交代いたします。 

湯本 たかひで 議員、議長席にお着きください。 

（副議長と交代、湯本 隆英 議員 議長席へ） 

議 長（湯本隆英君）  議長が交代いたしました。 

議事に入る前に、以降議案の「北信保健衛生施設組合」の部分については、省略させ

ていただきますので、ご了承願います。 

 

６ 議案第１号 平成 24年度北信保健衛生施設組合一般会計予算 

７ 議案第２号 平成 24年度北信保健衛生施設組合斎場事業特別会計予算 

８ 議案第３号 平成 24年度北信保健衛生施設組合じん芥処理事業特別会計予算 

９ 議案第４号 平成 24年度北信保健衛生施設組合し尿処理事業特別会計予算 

議 長（湯本隆英君）   日程６、議案第１号 平成 24年度一般会計予算についてから日

程９、議案第４号 平成 24年度し尿処理事業特別会計予算についてまでの以上議案４件

を一括して議題といたします。 

   提案者の説明を求めます。 

   組合長。 

（組合長 小田切治世君 登壇） 

組合長（小田切治世君）  議案第１号から議案第４号までの、議案４件を一括して、ご説

明申し上げます。 

 はじめに、議案第１号、平成 24年度一般会計予算について申し上げます。 

   なお、北信保健衛生施設組合の部分については、以降省略させていただきます。 

 本案は、予算総額 4,061万５千円とし、前年度と比較して 149万２千円の減でありま

す。 

   次に、議案第２号、平成 24 年度斎場事業特別会計予算について、予算総額は 6,311

万円とし、前年度と比較して 1,110万８千円の増であります。 

   次に、議案第３号、平成 24年度じん芥処理事業特別会計予算について、予算総額は 

  ８億 6,808万５千円とし、前年度と比較して１億 1,539万７千円の減であります。 
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   次に、議案第４号、平成 24年度し尿処理事業特別会計予算について、予算総額１億 

  1,611万９千円とし、前年度に比べ、116万２千円の増であります。 

   以上、４議案につきまして、一括してご説明申し上げました。各会計の詳細につきま

しては、事務局次長及び各施設長から補足説明をさせますので、お願いいたします。 

   よろしくご審議をお願い申し上げます。 

議 長（湯本隆英君）  事務局次長。 

事務局次長（市川禎彦君）  議案第１号 平成 24年度 一般会計予算についてでございま

す。 

歳入から申し上げます。予算書の６・７ページをお願いします。 

１款１項１目分担金 市町分担金は、3,998万３千円、前年度比較 151万５千円の減額

です。 

この分担金の算出根拠は、均等割 25％、各特別会計の分担金割 75％となっており、市・

町の内訳は、説明欄とおりです。 

続いて、２款繰越金は、前年度と同額の 50万円を計上いたしました。 

３款 諸収入１項１目預金利子４万６千円、２項１目雑入８万６千円を見込みました。 

続いて 歳出につきましては、予算書の８ページをお願いします。 

１款 議会費 24万６千円前年度同額で、議員報酬の他・事務費等経常経費を計上して

あります。 

   続いて、９ページをお願いします。 

２款１項 1 目 一般管理費 3,976 万１千円 、前年度比較 179 万２千円の減額です。

２節・３節・４節は、事務局職員 3.5人分の人件費です。 

なお、0.5人分につきましては、斎場事業特別会計に計上してあります。 

10ページをお願いします。12節役務費には、新たにホームページ関連のアドレス維

持手数料を、13節委託料には、ホームページ更新委託料をそれぞれ計上いたしました。 

その他の節につきましては、事務費等の経費を計上してあります。 

11ページをお願いします。 

２目 監査委員費では、前年度と同額の 10万８千円を計上いたしました。 

23ページをお願いします。 

続きまして、議案第２号平成 24年度斎場事業特別会計予算について、ご説明申し上

げます。 

歳入から申し上げます。予算書の 28・29ページをお願いします。 

主要施策概要説明書では、１ページをお願いします。 

１款１項１目分担金 市町分担金は、5,057万２千円、前年度比較 754万５千円の増

額です。 
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この分担金の算出根拠は、人口割 100％となっており、市・町の内訳は説明欄のとお

りです。 

なお、長野市が『新斎場の建設』には、参加されないことが確認されましたので、歳

出の「斎場建設費」分については、残った 市・町の人口割りとなっております。 

２款１項１目 斎場使用料については、1,060件分、848万円を見込み、前年度比較 16

万円の増額です。 

３款１項１目 繰越金は、前年度同額の 50 万円を計上しました。４款１項 雑入 15

万８千円を見込みました。 

５款 組合債では、斎場建設事業に伴う起債、１項１目一般単独事業債 340万円を計

上しました。 

続いて歳出につきましては、予算書の 30・31ページをお願いします。 

１款１項１目 斎場費 3,672万７千円、前年度比較 1,426万６千円の減額です。  

斎場費には、斎場の 維持管理等の運営費及び新斎場建設断念に伴う、長野市豊野町

川谷区関係者等の補償料分も計上しました。 

２節・３節・４節は、事務局職員 0.5人分の人件費です。 

８節 報償費 41万８千円、22節補償補填及び賠償金 320万２千円、合せて 362万円

につきましては、「新斎場建設断念」に伴う、補償料の調整がつかない長野市豊野町川

谷区関係者等の補償料分です。 

11節 需用費 から 19節負担金補助及び交付金については、斎場の維持管理等の運営

に必要な費用を、計上いたしました。 

11節 需用費 1,179万７千円は主に斎場燃料費灯油代です。 

13節 委託料 1,613万７千円は主に火葬業務委託が大半を占めております。 

火葬業務委託につきましては、長期継続契約により業務委託して参りましたが、平成

24年度から更新となります。 

主要施策概要説明書では、２ページをお願いします。 

２目 斎場建設費 2,534万１千円 前年度比較 2,483万２千円 の増額です。  

８節 報償費 75万円、建設に係る設計業者を決めるプロポーザルを考えております。 

32・33ページを お願いします。 

12節 役務費 54万５千円。不動産鑑定調査料が主なものです。 

13節 委託料 2,314万９千円。建設用地確定に向け、各種調査等の委託料です。 

２款 公債費 １項１目利子４万２千円。斎場建設費 組合債借入金の利子です。 

以上、一般会計・斎場事業特別会計の補足説明をいたしました。 

議 長（湯本隆英君）  東山クリーンセンター工場長。 
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工場長（小林二美夫君）  続きまして議案第３号じん芥処理事業特別会計の補足説明をさ

せていただきます。 

始めに歳入ですが、予算書の48ページをお願いします。 

１款分担金及び負担金１項１目分担金は、８億466万６千円を計上しております。 

各市町の分担金は、可燃物処理費、資源物処理費及び最終処分費それぞれの施設の

維持管理に要します経費をごみの実績割100％で算出しております。 

 また、建設費、公債費につきましては、人口割33％、ごみの実績割67％となっていま

す。 

次に２款１項１目の処分手数料4,672万４千円は、東山クリーンセンター等に直接ご

みを搬入される事業者及び一般市民からいただきます可燃ごみ及び資源ごみの処分手

数料でございます。 

次に３款１項１目の物品売払収入ですが前年より△686万１千円減の1,110万９千円

を見込んでおります。 

円高や国内景気の低迷により鉄、アルミ等の売却単価は下落傾向にあることから売

払収入の減額が見込まれます。 

次に歳出に移ります。 

最初に１目の可燃物処理費ですが予算書は51ページをお願いします。 

２節の給料から４節の共済費は、東山クリーンセンター職員18名分の人件費です。 

次に52ページをお願いします。 

11節の需用費は１億901万８千円ですが、東山クリーンセンターで使用する薬品、機

械用部品等の消耗品費、電気料等の光熱水費、修繕料等であります。 

この明細については、主要施策概要説明書の３ページにありますので、合わせてご

覧ください。 

次に予算書の53ページをお願いします。 

13節の委託料では2,915万６千円の支出ですが、毎年計上しておりますクリーンセン

ターから処分場までの灰の運搬委託料のほかに、最終処分場の延命化と廃棄物全体の

リサイクル率向上のため平成22年度から開始いたしました焼却灰再資源化委託料を計
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上しております。 

１年間の焼却灰量の２割を再資源化します。 

その他委託料としてごみ・排ガス等の検査委託料等であります。 

次に54ページをお願いします。 

15節工事請負費では１億5,353万円を計上しております。 

各点検工事費の詳細については、主要施策概要書の７ページにありますのでご覧く

ださい。 

以上が可燃物処理費でございます。 

 次に２目の資源物処理費についてですが、予算書の55ページをお願いします。 

資源物処理費は、総額4,280万８千円、平成23年度より389万円の増となっています。 

２節の給料から４節の共済費は職員0.5名分の人件費ですが、平成23年度から資源物

処理の管理と最終処分場の管理を、職員１名が兼任していますので0.5人分としていま

す。 

次に56ページをお願いします。 

13節の委託料では2,993万３千円の支出ですが、アルミ、鉄等の金属の分別、回収を

行っている不燃物処理センター業務委託料や容器包装リサイクル法に基づき行ってい

るびん、ペットボトル等の収集運搬及び再商品化委託料であります。 

次に３目の最終処分費ですが、総額で3,112万１千円、平成23年度より119万円の増

となっております。 

２節から４節までは職員0.5名分の人件費です。 

７節の賃金では嘱託職員１名分の賃金192万７千円を計上しております。 

業務の合理化を図るため、平成23年度より施設の維持管理を嘱託員１名及びシルバ

ー人材センターに委託しております。 

11節の需用費では524万１千円の支出ですが、浸出水処理施設の維持管理のための薬

品、交換用部品、電気料等であります。 

次に58ページをお願いします。 

13節の委託料では769万３千円を支出しますが、ごみの埋立業務委託料、電気・水処
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理設備の点検整備委託料、水質検査業務委託料、ごみ受入業務などであります。 

次に59ページの公債費をお願いします。 

公債費は総額で３億3,376万６千円、平成23年度より１億4,872万２千円の減となっ

ています。 

東山クリーンセンター建設事業債償還金及び最終処分場建設事業債償還金の元金及

び利子でありますが、クリーンセンターの起債の一部が平成23年度で終了したことか

ら、大幅な減額となっています。 

以上、じん芥処理事業特別会計の主要な部分を補足説明させていただきました。 

議 長（湯本隆英君）  豊田衛生センター所長。 

所 長（蟻川 実君）  予算書 71 ページからを、主要施策概要説明書では、15 ページか

らをお願いします。 

続きまして、議案第４号 平成 24 年度し尿処理事業特別会計予算について、ご説明

申し上げます。 

歳入から申し上げます。 予算書の 76・77ページをお願いします。 

１款１項１目 分担金の市町分担金は、9,869 万円、前年度比較 259 万 9 千円の増

額です。 

この分担金の算出根拠は、実績割 100％となっており、市・町の内訳は説明欄のとお

りです。 

２款１項１目 処分手数料は、1,240 万 9 千円を見込み、前年度比較 144 万 9 千円

の減額です。 

主要施策概要説明書では、15ページをお願いします。 

処分量は、し尿及び浄化槽汚泥を合わせて 10,824ｋL、前年度比較 862ｋL、7.38％の

減を見込んでおります。 

３款１項１目 繰越金は、前年度同額の 500万円を計上しました。 

４款１項１目 雑入は、2万円を見込み、前年度比較 1万 2千円の増額です。 

続いて歳出につきましては、予算書の 78・79ページをお願いします。 

１款１項１目 し尿処理費は、1億 1,411万 9千円前年度比較 116万 2千円の増額で

す。  

２節・３節・４節は、豊田衛生センター職員２人分の人件費です。 

23年度の４名から２名減で、1,929万４千円の減額となっております。 

７節 賃金は、335万円で臨時職員 1人分と嘱託職員１人分の賃金で、23年度より嘱

託職員１人が増となっております。 
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11節 需用費は、3,912万 7千円で、内訳は説明欄のとおりですが、主に機器用消耗

品 1,280万 1千円、光熱水費は全額電気料で 2,400万円です。 

主要施策概要説明書では、15ページ をお願いします。 

機器用消耗品の主なものは、薬品類 757万 6千円、機械設備消耗品 313万 5千円です。 

13節 委託料は 3,704万円、前年度比較 1,762万円の増額です。  

主要施策概要説明書 では、17ページに主なものを記載しております。 

18 ページに記載しておりますが脱水汚泥の運搬及び堆肥化の委託に 938 万 9 千円を

計上しました。 

また、今年度、職員２名を減員し、新たに豊田衛生センターの運転管理業務の委託に

1,824万 9千円を計上しました。 

15節 工事請負費は 1,559万 3千円、前年度比較 206 万 2千円の増額となっており

ます。主要施策概要説明書では、18ページ中段に内容を記載しております。 

    空調設備更新工事は新たに計上したもので最低限必要な部屋に限定して行います。 

また、プラント機械整備工事の内容は主要施策概要説明書に記載の機器の定期整備で

す。 

２款 予備費は、前年度同額の 200万円を計上いたしました。 

以上、し尿処理事業特別会計の補足説明を いたしました。 

議 長（湯本隆英君）  以上で事務局次長及び各施設長の補足説明を終わります。 

 

10 議案質疑 

議 長（湯本隆英君）  日程 10、議案質疑を行います。 

    はじめに、議案第１号、平成 24年度一般会計予算についてから議案第４号、平成 24

年度し尿処理事業特別会計予算についてまでの以上議案４件について願います。 

議 長（湯本隆英君）  9番、湯本市蔵議員。 

９ 番（湯本市蔵君）  9番、湯本でございます。 

各市町分担金の内訳ですが 91ページに一覧表があります。その中で人口割りが記入

されていますが、たとえば山ノ内町では、10月現在ですが、町の広報の人口は 13,969

人で、この表では 13,405人になっている。 

ここで参考に、この違いはどうなのか説明をお願いしたい。 

議 長（湯本隆英君）  事務局次長。 

事務局次長（市川禎彦君）  ご説明申し上げます。人口につきましては、記載のとおりな

のですが昨年の 10月１日現在の県及び組織市町の公表による数字です。これでお願い

します。説明以上です。 

議 長（湯本隆英君）  9番、湯本市蔵議員。 
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９ 番（湯本市蔵君）  他のところは良くわからないのですが、人口量は人口動態で使う

人口問題研究所をみると国勢調査の数字を使用している。私どもは、広報の数字を信じ

ているのでこの違いは疑問に感じるが、根拠等を教えていただきたい。 

議 長（湯本隆英君）  暫時休憩します。   

    休   憩                      （午後４時６分） 

   

    再   開                      （午後４時８分） 

 

議 長（湯本隆英君）  休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

議 長（湯本隆英君）  事務局次長。 

事務局次長（市川禎彦君）  ご説明申し上げます。組合規約に記載されております「人口

割の基礎となる人口は、組合の会計年度の初日の属する年の前年の 10月１日現在の人

口として、長野県が『毎月人口異動調査』により公表する数値によるものとする。ただ

し、長野市については旧豊野町区域の在住人口を基礎とする」ということでこの数値に

なっております。説明以上です。 

議 長（湯本隆英君）  ７番、髙木尚史議員。 

７ 番（髙木尚史君）  ７番、髙木尚史でございます。    

議案第２号の斎場事業特別会計の斎場建設費の中で、プロポーザル参加報奨金 50万

円が計上されています。なお建設委員会謝礼金が 25万円となっております。そのほか

に委託料として、それぞれ調査委託料が計上されております。 

一つは、プロポーザル参加の報償金についてですが、おそらくこちらでの定めがない

と思われます。その報償金を出す根拠について、まずお伺いしたい。 

それぞれの委託料が計上されておりますから、予算上の措置だけ見ますとそれぞれの

業務を委託した結果として、24年度内にプロポーザルで設計業者を決めるということ

は、25年度から事業着工になると読み取れるわけですが、その辺のお考えはどうなっ

ているのかお聞きしたい。 

議 長（湯本隆英君）  事務局次長。 

事務局次長（市川禎彦君）  プロポーザル参加報償金ということで 50万円、参加していた

だいた方に必ずしもお支払いする決めはなかったと思います。とは言え、プロポーザル

に参加をいただいた中で、報償金を支払うということで 50万円を計上させていただき

ました。 

委託料の関係では、各種調査があるわけですが今、斎場候補地ということで、いろい

ろ調査をしまして地元関係区、委員会等と調整をし、早い時期に斎場建設地の決定をし

ていきたい。決定した暁には設計業務のほうへ入って行きたいということで、予算計上
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していただきました。説明以上です。 

議 長（湯本隆英君）  ７番、髙木尚史議員。 

７ 番（髙木尚史君）  そこが大変大事なところですが、環境影響調査から地質調査等の

調査が完了すれば、その段階でプロポーザルによる設計業者を決めることになるのです

が、この委託料の執行状況、調査状況によってはプロポーザルを実施しない場合もあり

得るのかなと、いうふうに思っております。従って、そこのところをきちんとしておか

ないと、報償費も含めて未執行になる可能性もあるわけです。 

それには委託料における調査というものが、どこまで進められるのか、あるいは予想

しないことが出てくることもあり得るわけですが、その辺でお互いに予算の関連付けが

あるわけですが、言ったような場合を想定されるのかどうか改めてお願いします。 

議 長（湯本隆英君）  事務局次長。 

事務局次長（市川禎彦君）  想定という形がないわけではございませんが、事務局としま

しては、各種調査の委託料を執行しまして、24 年度内にこのような形の中で、ある程

度建設地を決め、プロポーザルを実施し、概算ではありますが報償費を支払い、設計業

者の受付をして行きたいと思います。ということで予算計上をさせていただきました。 

議 長（湯本隆英君）  他に、ありませんければ、以上をもって議案質疑を終結いたしま

す。 

 

11 討論、採決 

議 長（湯本隆英君）  日程 11、討論、採決を行います。はじめに討論を行います。 

   討論のあります方は、早急に書面をもって議長の手元まで通告願います。 

議 長（湯本隆英君）  ここで暫時休憩いたします。 

 

    休   憩                      （午後４時 13分） 

   

    再   開                      （午後４時 13分） 

議 長（湯本隆英君）  休憩前に引続き会議を再開いたします。 

    通告がありませんので、討論を終結いたします。 

議 長（湯本隆英君）  採決いたします。 

議 長（湯本隆英君）  はじめに、議案第１号、平成 24年度一般会計予算について、原案

のとおり可決することに賛成議員の起立を求めます。 

（起 立 全 員） 

議 長（湯本隆英君）  起立全員であります。よって議案第１号は原案のとおり可決され

ました。 
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議 長（湯本隆英君）  次に、議案第２号、平成 24年度斎場事業特別会計予算について、

原案のとおり可決することに賛成議員の起立を求めます。 

（起 立 全 員） 

議 長（湯本隆英君）  起立全員であります。よって議案第２号は原案のとおり可決され

ました。 

議 長（湯本隆英君）  次に、議案第３号、平成 24年度じん芥処理事業特別会計予算につ

いて、原案のとおり可決することに賛成議員の起立を求めます。 

（起 立 全 員） 

議 長（湯本隆英君）  起立全員であります。よって議案第３号は原案のとおり可決され

ました。 

議 長（湯本隆英君）  次に、議案第４号、平成 24年度し尿処理事業特別会計予算につい

て、原案のとおり可決することに賛成議員の起立を求めます。 

（起 立 全 員） 

議 長（湯本隆英君）  起立全員であります。よって議案第４号は原案のとおり可決され

ました。 

議 長（湯本隆英君）  以上をもって予定をした議事はすべてを終了いたしました。 

議 長（湯本隆英君）  ここで、組合長からあいさつがあります。 

組合長。 

（組合長 小田切治世君 登壇） 

組合長（小田切治世君）  閉会にあたりまして、一言お礼のごあいさつを申しあげます。 

本日、提案申し上げました議案につきまして、全て可決をいただき、ありがとうご

ざいました。 

当組合は、関係地方自治体で組織する一部事務組合であり、組合が行っております

業務は、地域住民の皆様の生活基盤を支える極めて重要な役割を担っております。 

組合は、組織市町からの分担金をいただき運営をいたしておりますが、地方財政の

厳しいおりから、経費の抑制に努め、適正な事業運営に努めて参りたいと考えており

ます。 

議員各位におかれましては、より一層のご理解とご協力をお願い申し上げまして、

閉会のあいさつとさせていただきます。 

    本日はありがとうございました。 

 

12 閉  会 

議 長（湯本隆英君）  平成 24年第１回北信保健衛生施設組合議会定例会は、以上をもっ

て閉会といたします。 
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    大変ご苦労様でございました。 

                  （午後４時 16分） 

 

    以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証明するためにここに署名する。 
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